

2020, cette année inédite

Depuis le début du semi-confinement, nos vies, nos habitudes ont drastiquement changé. Nous avons tous vécu des expériences hors du commun, remettant en question notre mode de vie et nos valeurs. Parfois même les valeurs des uns et des autres s'entrechoquent. Un chemin doit être trouvé pour avancer. Pas si facile quand les contacts sont limités et l'incertitude de la suite présente.

PAR ANNE-LAURE COUCHEPIN-VOUILLOZ, PRÉSIDENTE DE LA VILLE DE MARTIGNY
PHOTOS: OLIVIER MAIRE, DR

Deux mois après l'arrivée du Covid-19 en Suisse, nous entrons aujourd'hui dans la première phase de déconfinement. Bien que les cas positifs diminuent sur le plan national le virus persiste; les gestes barrières comme se laver les mains régulièrement, respecter les distances et éviter les rassemblements, doivent, si ce n'est pas encore le cas, devenir des habitudes. Protégeons-nous, préservons la population à risque en attendant un vaccin et des médicaments efficaces.

L'année 2020, c'est certain, fera partie de celles que nous n'oublierons pas. En janvier, les nouvelles venant de Chine ne présagent rien de bon. C'est à la fin de ce mois de février bissextile que la Suisse est officiellement touchée: le premier cas positif au Covid-19 est Tessinois. A cet instant, nous savons déjà que la propagation du virus est très rapide et que Martigny ne fera pas exception. Dans cette situation totalement inédite, notre devoir est d'agir avec rapidité, pragmatisme et de donner des réponses concrètes à la population qui compte sur ses élus en cas de crise.

Dès le début du mois de mars, nous avons travaillé sans relâche avec les collègues du Conseil municipal pour élaborer les plans sanitaires, sociaux ou économiques. Le Réseau Solidaire Martigny a par exemple rapidement été mis sur pied pour aider la population à risque en proposant de faire les courses ou tout simplement de discuter au téléphone. La Police municipale tient plus que jamais son rôle de police de proximité, de quartier, en rappelant avec bienveillance les nouvelles règles. La Ville de Martigny a aussi trouvé des solutions responsables afin de soutenir les commerces et les entreprises du territoire. Une lettre ouverte à la population, rédigée à la fin du mois dernier, relate ces faits et montre le soutien des autorités municipales.

Dans le même temps, il a fallu protéger le personnel communal. En tout, il s'agit de près de 400 personnes travaillant dans divers services. Pour répondre aux attentes des collaborateurs nous avons constitué, avec les chefs de service, un groupe «gestion de crise». Ce dernier nous a permis de procéder calmement et



methodiquement aux différentes étapes. Durant six semaines, les employés de l'administration communale ont travaillé en tournus afin de répondre aux urgences et d'honorer les tâches prioritaires. Les jardiniers ont préparé nos rues, pour les jours meilleurs, avec de beaux massifs floraux, à l'image du jardin de l'Ancienne Gendarmerie. Le personnel de l'exploitation, celui de Sinergy se sont réorganisés pour répondre aux besoins des habitants. Tous les corps de métier ont pris leurs dispositions pour se protéger. Nous poursuivrons cette mission jusqu'à la fin de cette crise et nous les remercions profondément des efforts accomplis.

La population de Martigny se montre solidaire, responsable et pragmatique et je l'en remercie chaleureusement. Car aujourd'hui, il est clair que notre quotidien est encore bouleversé et le sera probablement encore pendant plusieurs mois. Veillons à respecter au mieux les recommandations sanitaires. Veillons surtout les uns sur les autres.

